

# のびようよ

学校だより 富山県立となみ東支援学校

富山県砺波市福山1149 TEL 0763-37-1553 FAX 0763-37-1554

URL <http://www.tonamihigashi-sh.tym.ed.jp> E-mail [tonamihigashishien@ed.pref.toyama.jp](mailto:tonamihigashishien@ed.pref.toyama.jp)

## 地域の皆様との絆～4者連携～

校長 鍛冶本 園子



次々と変異株が出現し、新型コロナウイルス感染拡大防止に予断を許さない状況が続いています。1学期は、これまでに学んだ感染防止策をとりながら、運動会や校外学習などの行事を行いました。子供たちがそれぞれの目標をもって行事に臨み、達成感を感じている姿を保護者・学園の皆様にお伝えし、一緒に成長を喜べることの有り難さを改めて感じました。様々な制限がある中ですが、子供たちは心折れることなく、今すべきことに前向きに取り組んでいます。コロナ禍でたくましさを増した子供たちと、トンネルの出口に向かって一步一步進んでいます。

その中で、地域の皆様との絆を強く感じる出来事がありました。中学部では、総合的な学習の時間にリサイクルの学習を行い、7月と9月の2回、近隣の福山地区の家庭を回ってアルミ缶やペットボトルを回収し、作業学習で活用しています。回収の日が近づくと、「たくさんあるから大変だろうと思って運んできた。」と訪ねてくださる方、「当日いないから分かる場所に置いておくよ。」と電話をくださる方などたくさんの訪問や連絡があり、地域の皆様の温かい心遣いに感謝の気持ちでいっぱいになりました。

日頃から学校・保護者・砺波学園の3者連携を大切にしていますが、本校には地域の皆様という力強いサポーターがいてくださり、4者の連携によって子供たちが心豊かに育っているのだと改めて感じます。地域の皆様との関係は、一朝一夕に培われたものではありません。長年にわたって育まれた絆を絶やさず大切につないでいきたいと思えます。

今後とも皆様のご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。

## 令和3年度 学校評価について

「学校アクションプラン」として  
三つの重点課題に取り組みます。



SEIBUスポーツクラブ  
から、講師をお招きしての  
中学部の運動学習会

| 重点課題                                       | 達成目標   |
|--|--|
| <b>【学習活動】</b><br>児童生徒が主体的に取り組む<br>運動指導の充実  | <ul style="list-style-type: none"> <li>外部講師を招いた運動学習会を各学部1回実施する。</li> <li>児童生徒が5分間以上運動に取り組んだ日数が設定日の80%以上になるよう取り組む。</li> </ul>                                 |
| <b>【学校生活】</b><br>児童生徒所在不明時のより迅速・的確な検索体制の整備 | <ul style="list-style-type: none"> <li>効率よく検索するために検索網略図を改善する。</li> <li>改善した検索網略図やマニュアルを使って検索訓練を2回実施する。</li> </ul>  |
| <b>【その他】</b><br>教員のICT活用能力の向上              | <ul style="list-style-type: none"> <li>校内LANの運用やICT機器の操作方法、効果的な利用方法に関する研修会を年間3回実施する。</li> <li>タブレット端末のアプリやAppleTV、プロジェクタ等のデバイスを活用した授業実践を8例以上実施する。</li> </ul> |



# 2年振りの運動会



昨年度はコロナ禍のため実施されなかった運動会ですが、今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止策を講じることや種目を精選することで実施することができました。

加技走では、小学部の児童は、「どんどんすすもう！5つのチャレンジ」のタイトルのとおり、バランスボールを使ってバランスをとったり、段ボールトンネルをくぐったりと5つの運動に挑戦しました。中学部の生徒は、段ボールでできた大きなスマートフォンと籠を持って素早く買い物をする「と東Payでお買い物」に取り組みました。

保護者の皆様にも参加していただいた「レッツ・ダンス」では、大人気のアニメ「鬼滅の刃」のテーマ曲に合わせて、拳や足を前方へ突き出したり刀をさやから抜いたりする振り付けでみんなとても意欲的に踊りました。

児童生徒は、練習の成果を発揮して、一生懸命競技に取り組み、運動することの楽しさを感じていました。保護者の皆様、応援や片付けのご協力などありがとうございました。



しっかり手を伸ばして！  
—準備体操—



国旗・校旗掲揚  
—開会式—



トンネル脱出  
—小学部競技—



トラックをもう1周！  
—長距離走—



QRコードでお買い物  
—中学部競技—



大変頑張りました！  
—参加賞授与—



## 交通安全教室

6月30日(水)に、砺波警察署と富山県警本部から講師をお招きして、「交通安全教室」を開催しました。

三つの画面に映った模擬道路を実際に歩いているような感覚で道路を渡るときの危険性を学習できる装置(歩行シミュレーター)を体験したり、実際に学校前の市道を歩いて横断したりしました。これらを通して、道路を渡るときには必ず手を挙げること、しっかりと左右の確認を行うことなどを教えていただきました。

また、白バイの乗車体験もありました。びっくりするような大きなサイレンの音を間近で聞いたり、白バイに乗って警察官になった気分を味わったりするなど、とても貴重な経験をすることができました。



歩行シミュレーターに向かって手を挙げたら、画面の車が止まってくれたよ



本物の白バイに乗ることができて大興奮



# 小学部

## 生活単元学習 みんなで遊ぼう

運動会の小学部競技の段ボールトンネルを発展させて、段ボールを使った遊びをみんなで考えました。形を工夫してオリジナルの乗り物を作ったり、段ボールの積み方を考えて的当てをしたりしました。自分の乗り物について「この部分は飾り」と説明したり、的当てでは「これを上にしたら倒れやすいよ」と、自分で工夫したりする姿も見られました。順番を守ったり友達と協力して片付けたりすることもできました。

## 校外学習

7月15日(木)

マイクロバスに乗って富山市科学博物館に行ってきました。事前学習ではイメージをつかむため、館内の展示物や実験装置の写真を貼って館内の地図を作ったり、身近な物を利用して浮沈子や空気砲などのおもちゃを作って遊ぶ科学体験をしたりしました。当日は、手でバーを回して電気を作ったり、水のカタターで紙を切ったり、大きな恐竜の模型を見たりと楽しい体験をしました。プラネタリウムでは、ブラックホールについて勉強しました。短い時間でしたが、貴重な体験がたくさんできました。



電気を作ってプロペラを回したよ



ティラノサウルス発見



ほくの車!



当てるぞ~



# 中学部

## 生活単元学習 自然体験学習

6月8日(火)



草花や生き物の写真を撮りたくさん撮りました



道をふさぐ倒木に一苦労

## リモートで交流学習

7月13日(火)



自己紹介でPR



画面で般若中学校の友達の様子がよく分かるね

僕は走ることが大好きです

般若中学校の1年生26名と今年度1回目の交流学習をしました。今年度はテレビ会議システムを活用したリモート交流に挑戦。グループごとにカメラの前に立ち、自己紹介をしたり、般若中学校の生徒からの質問に答えたりしました。般若中学校の皆さんを招待する予定だった運動会(コロナ禍のため招待できません)で踊った「紅蓮華」のダンスを披露することもできました。画面越しでしたが、顔を合わせて話をすることでお互いを知ったり興味が深まったりして、有意義な交流学習となりました。

さわやかな天候の下、砺波青少年自然の家で自然体験学習を行いました。事前に、学校周辺の植物を調べる学習に取り組んだり、集団行動の約束や係活動などについて確認したりして当日に臨みました。オリエンテーリングのコースでは、見たことのない草花を見つけて写真を撮ったり、倒木をくぐったりしながら、自然の中ならではの経験をすることができました。午後からは、見つけた草花についてまとめたり、撮影した写真を使って掲示物を作ったりするなどして、校内で活動を振り返りました。

## 学校図書館司書による読み聞かせ

県立の特別支援学校では学校図書館司書の巡回があります。読書活動の充実や図書館環境の整備のため、本校には年7回学校図書館司書が来校します。

6月25日(金)は、小学部の児童を対象に「おはなしの会」を行いました。始めに学校の図書コーナーの果物と乗り物の本20冊余りを並べて紹介があり、学校にいろいろな本があることを知ることができました。その後の動物や果物の絵本の読み聞かせでは、みんなお話に引き込まれていました。今後は、中学部の国語の時間や、読書集会でも読み聞かせを行う予定です。

学校図書館司書の来校により、新しく買う本の選定、蔵書点検などいろいろな面から子供たちの読書活動が支えられています。



大きなすいか、おいしそう



司書さんおすすめの本



## 夏のさわやか運動

6月15日(火)～18日(金)

「マスク越し それでも伝わる あなたのキモチ」のスローガンの下、夏のさわやか運動を実施しました。

児童生徒会執行部や生活委員長が登下校時に玄関で全校児童生徒に挨拶をしたり、昼の校内放送で「元気に挨拶をしよう」と呼び掛けたりしました。

今後も、執行部を中心に、日頃から自然に挨拶を交わし合えるような明るい学校づくりに取り組んでいきたいと思えます。



挨拶をすると気持ちがいいね



## 学校公開週間

6月14日(月)～18日(金)

学校公開週間を実施したところ、砺波広域圏の学校や関係機関より、合わせて6名の参加がありました。見学と説明を通して本校の教育活動の様子や施設設備、教室環境について知っていただくことができました。また、隣接の砺波学園からも多くの先生方に児童生徒の活動の様子を參觀していただきました。

今後も、地域のセンター校として特別支援教育に関する情報発信を行っていきます。



「支援学校の授業って、こんな風に行っているんですね」との感想が聞かれました。

## いじめ調査について ～生活指導部より～

いじめ防止等対策委員会を開催しました。その結果、本校でのいじめの認知件数は0件(令和3年7月現在)でした。今後も、児童生徒の様子に細やかに目を配りながら指導に当たりたいと思えます。



## 受賞

第28回中学生清流展

清流賞・北日本新聞社賞

入選 羽柴 志保さん 絵画「ミラーのある風景」

松本 七夏さん 絵画「学校の横の林」